

400 ANS DE LEADERSHIP JEUNESSE

GASTON TREMBLAY

VILLE NATALE

Sturgeon Falls

RÉGION / Centre

ANNÉES / 1949-présent

ÉPOQUE / Franco-ontarienne

MOTS CLEFS

Littérature // Théâtre

Gaston Tremblay, écrivain et professeur, a participé grandement au développement de la culture francophone en Ontario, spécialement dans la région du Nord-Est, tant sur le plan littéraire qu'artistique. En effet, dans les années 1970, dans la vingtaine, il fait partie d'un groupe de jeunes ayant à cœur l'épanouissement culturel de la minorité de l'époque. Ces jeunes passionnés de la culture marquer l'histoire de leur province.



alors qu'il était créateurs et artistes franco-ontarienne francophone ont su

Gaston commence sa carrière d'écrivain dans la en prenant part à des ateliers de création littéraire. suite de l'un de ces événements qu'un groupe de jeunes écrivains, dont fait partie Gaston, cofondent, à Sudbury, la maison d'édition Prise de parole, en 1973, dans le but de publier un recueil de leurs poèmes. Gaston se chargera de diriger cette maison d'édition pendant plusieurs années.

jeune vingtaine C'est d'ailleurs à la

Toujours en 1973, à l'âge de 24 ans, Gaston fonde La Nuit sur l'étang, à Sudbury. C'est l'époque des Robert Paquette, Paul Demers, Marcel Aymar, etc. Cet organisme a joué un rôle crucial dans la diffusion de la culture francophone en Ontario et même au-delà de ses frontières. Ce festival a été le tremplin (et il le demeure) de nombreux artistes et continue, 40 ans plus tard, à rayonner sur la scène culturelle franco-ontarienne.

En plus de ses talents d'écrivain, Gaston Tremblay a su se démarquer en tant que qu'administrateur de divers organismes culturels. Il débute dans ce domaine en 1971, alors qu'il fonde avec son grand ami André Paiement le Théâtre du Nouvel-Ontario, à Sudbury. Cette compagnie de théâtre est toujours bien vivante et s'est vue décerner de nombreuses distinctions et de nombreux prix prestigieux.

Aujourd'hui, Gaston Tremblay est écrivain et enseignant. En mars 2013, il a remporté le Prix du Nouvel-Ontario pour son roman Le grand livre, écrit en 2012.